

ALCOY 10 DE MARZO DE 1883.

La prensa regional.

Nuestro estimado colega *La Libertad* publica un largo escrito dedicado á examinar los artículos 14 y 18 del título II del proyecto de ley sobre lo contencioso administrativo.

Uno de sus sueltos es el siguiente:

«Escribe *La Union Democrática*:

«Al *Serpis* de Alcoy le es igual que firmen ó no los jesuitas de su pueblo, la exposicion contra la prensa.

Compañerismo se llama esta figura.»

Nosotros creemos que esta figura no se llama compañerismo.

Sino exclusivismo local.»

Este colega habla á veces un idioma que no entendemos, y esta vez confesamos ingenuamente que no comprendemos el comentario del colega.

Cúlpele á nuestra torpeza la falta; sin embargo si el colega tiene la amabilidad de explicarse tendremos el gusto de contestarle.

Esperamos, no obstante, que no imitará á *El Constitucional* y *La Union* en este asunto; de lo contrario aplíquese lo que á estos hemos dicho.

El Graduador en su primer fondo hace una reseña de la inauguracion del juicio oral y público en la Audiencia de lo criminal de Alicante y en otro fondo que titula *Gloria á los mártires!* reseña también la procesion cívica que tuvo lugar el día 8.

Reseñador se encuentra el colega.

Inmediatamente despues de ocuparse de los sucesos de Andalucía, inserta *El Eco* el suelto siguiente:

«Hemos dicho en uno de nuestros últimos números, que en la Diputacion provincial se habia establecido una «agencia de negocios.»

El Constitucional Dinastico, haciéndose eco de la noticia despues de reproducida por *El Graduador*, dice que sus amigos no han establecido ninguna agencia.

La Union Democrática interviene en el asunto y espera digamos algo sobre no sabemos qué consecuencia entre la agencia de negocios y un *Tonet* á que alude el diario ministerial.

Obligados por la negativa de *El Constitucional Dinastico*, nos vemos en el caso de publicar un documento que ha llegado á nuestro poder y en el cual nos apoyábamos para hacer aquella afirmacion.

Nos referimos á la siguiente carta dirigida como podrá observarse á un presidente de Ayuntamiento, cuyo nombre y pueblo nos reservamos, ya que no sea posible hacer lo propio con el del autor de la carta.

Allá vá esta con su propia ortografía:

Hay un membrete que dice: Comision provincial de Alicante.—Particular.

Sr. D....

Muy señor mio: Habiendo tomado posesion del cargo de portero primero de estas dependencias me tomo la libertad de ofrecerme á V. para que si habien lo tien, me nombren agente de ese Ayuntamiento por lo que se lo agradecería muchísimo y quedaria V. sumamente satisfecho de mis buenos servicios, y por lo que contando con la influencia de D. Alberto Ganga, persona que tiene puesta en este toda su confianza é intereses.

Por lo que no dudo alcanzar de y hacer todo cuanto de V. dependa para poder obtener dicho cargo.

Esperando, su buena aceptacion se repite de V. este suyo afmo. y S. S.

Q. B. S. M.

José BALAGUER.

«¿Qué vamos á hacer de la moralidad? ¿Hay alguien por ahí que dé una contestacion?»

«Y esto es la política; ¿Cuanta miseria!»

La Union apunta ligeras ideas sobre la ciencia económica.

«Así estamos aun?»

También publica su correspondiente reseña de la procesion del día 8 en conmemoracion de los mártires de la hecatombe del 44, debida á la inspirada pluma de su director el Sr. Sevilla.

Al paso, nos fijamos en esta hipótesis.

«En aquel entonces, (al depositar en el masoño que existe en el paseo de los Mártires coronas y estandartes) el sol se mostró inmóvil un

momento, suspendido sobre el túmulo como un ancho broquel de oro.»

Un poco duro de creer. En verso pase, pero en prosa...

Terminamos esta revista tomando de *El Constitucional* la reseña de la solemnidad celebrada por el pueblo de Alicante para honrar la memoria de los mártires de la libertad.

D ce así:

La procesion de ayer.

«En extremo lucida fué la que en loor á los mártires del 8 de Marzo celebró ayer el pueblo de Alicante. Todos los partidos democráticos concurrieron á ella en ordenada fila, llevando al mausoleo levantado en el jardin de los mártires, entre los pliegues de la bandera negra, magnífica corona como ofrenda al sacrosanto recuerdo. El pueblo, sin distincion de clases ni partidos, se apresuró á rendir homenaje de admiracion y respeto á los que en tan solemne día sucumbieron al rencor del mas abyecto despotismo. Esta manifestacion grandiosa viene celebrándose por espacio de treinta y nueve años, y de cada día parece que el sentimiento le presta mas animacion y mas vida. El tiempo con su influjo destructor no tiene dominio alguno sobre las grandes epopeyas. El 8 de Marzo en Alicante será para eternamente una memorable fecha. Al pié del catafalco de los mártires solo se renuevan las flores que en la primavera con anticipacion hace brotar para tapizar el suelo en que cayeron bañados en sangre preciosa y aromatizar el ambiente que aspiraron en los últimos instantes de su vida.

Como hemos dicho, todos los partidos democráticos de la localidad han tenido en esta fiesta de los mártires su valiosa y digna representacion; el partido posibilista, el demócrata-progresista, el republicano federal, el constitucional dinástico. Cada cual llevaba su emblema, su recuerdo, su memoria, al sitio de la sangrienta hecatombe: hombres que llevaban otras tantas palmas, ostentando entre ramos de flores el nombre de cada uno de los mártires, y la cerraba la banda de música que dirige D. Pablo Gorjé al son de marchas sentidísimas. Por el pórtico de Mailin se encaminó y atravesando la plaza de Alfonso XII por la calle de la Princesa y Triunfo al paseo de los Mártires, en donde fueron solemnemente depositadas las ofrendas que anualmente vienen consagrando los partidos liberales á la memoria de aquellos heroes.

Presidió el acto el Excmo. Ayuntamiento, el Sr. Gobernador civil D. Juan Lopez Somalo, y el presidente de la Diputacion provincial nuestro querido jefe D. Rafael Terol.

Por la tarde la banda del regimiento de San Fernando, atrajo una numerosa concurrencia á los jardines, contribuyendo no poco á la animacion, lo apacible de la tarde.

En el teatro Principal y en el Español, se representaron funciones dramáticas alusivas á la fiesta de los Mártires.

¡Descansen en paz y en el seno de Dios, las víctimas del 8 de Marzo!

Revista científica.

(De nuestro servicio particular)

El reducido espacio de que podemos disponer para dar cuenta á nuestros lectores de los asuntos que en la anterior semana han ocupado al mundo científico, es causa de que reseñemos ligeramente los detalles relativos al estudio de los sonidos, cuya vision demostró ha pocas noches en el Ateneo el Sr. D. Gumersindo Vicuña, de lo cual nos ocupamos al tratar de las conferencias dadas en estos días en los centros y academias.

Sabido es ya que el sonido no es otra cosa que la vibracion de un cuerpo en el espacio, al atravesar las moléculas del aire desde el punto de salida ó sea el cuerpo que lo despide, hasta el punto de llegada ó sea el cuerpo que lo percibe ó el punto en que se extingue por haber perdido su fuerza de emision.

En este concepto y siendo el sonido un cuerpo, ha de tener la propiedad de ser percibido, como lo es realmente, en virtud de los aparatos de que se valió el Sr. Vicuña para hacernos ver lo que hasta aquí se creia solo del dominio del oido.

Otro problema interesante ha resuelto la física y es el de escuchar la luz, problema que aunque á la inversa, se basa en los mismos principios que la vision de los sonidos viniendo á demostrar que

un que la á la humanidad mucho camino que recorrer para apreciar bajo todas sus fases las propiedades de los cuerpos.

Los astrónomos se preocupan del próximo eclipse de sol, que tendrá lugar el 6 de Mayo del corriente año. A este fin, la Academia de ciencias francesa ha comisionado á Mr. Fausseu para que se traslade á la Isla de la Carolina, con objeto de observar todos los detalles de este fenómeno cósmico.

Ala comision francesa parece se unirán otra italiana y otra americana provistas todas ellas de los instrumentos necesarios para poder observar si realmente existen planetas desconocidos entre el Sol y Mercurio. A la expedicion acompañarán asi mismo varios fotógrafos para que las observaciones no dejen nada que desear. Los expedicionarios se prometen grandes resultados de sus investigaciones en beneficio de la ciencia.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Ha sido autorizado nuestro respetable amigo y paisano el señor Teniente general D. Camilo Polavieja y del Castillo, para que pueda usar una espada de honor que le regalaban los voluntarios de Cuba en prueba de aprecio y admiracion.

Hoy dará su anunciada conferencia en *El Fomento* el diputado provincial y vice presidente de dicha sociedad D. Julio Puig Pérez. El tema que desarrollará, según tenemos dicho, será el siguiente: «¿Puede perjudicar á la industria alcoyana el establecimiento del libre cambio?»

La hora señalada para dar comienzo es las seis y media de la tarde.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal el gran concierto dispuesto por el reputado profesor de guitarra Sr. Tárrega y en el niño Rafael Perez que es ya una verdadera notabilidad en el difícil instrumento nacional, otros varios y distinguidos profesores de esta ciudad, cuyos nombres dimos ayer á conocer al insertar el programa de las obras que han de ejecutarse.

A juzgar por el gran número de localidades que hay encargadas, y dado lo verdaderamente extraordinario y selecto del espectáculo, no dudamos que habrá esta noche en nuestro elegante coliseo un lleno completo.

El sábado próximo es el día señalado para dar el concierto sacro que en uno de nuestros anteriores números dijimos proyectaba *El Iris*. Además de escogidas piezas musicales cuyo programa daremos oportunamente á conocer, habrá lectura de poesias para cuyo efecto han sido invitados varios literatos de esta localidad y de fuera de ella.

El Sr. Monescillo, arzobispo de Valencia, ha protestado ante el gobernador de aquella provincia de la orden dada en la fábrica de Tabacos de dicha capital, permitiendo que las operarias trabajen en los días festivos.

Mas de dos mil niños han sido atacados este año del sarampion en la villa de Pego. Afortunadamente la mortalidad ha sido escasa con relacion á los atacados, pues solo han fallecido unos cuarenta niños de ambos sexos.

Si se consigue organizar la prestacion personal de los vecinos de Onteniente, pronto comenzaran las obras para construir un teatro, de la propiedad del Hospital de Beneficencia de aquella poblacion, pues se han ofrecido para ello 15.000 pesetas reintegrables del producto que se obtenga en los espectáculos que en él se den.

En una carta de Bocariente que publica un colega valenciano, se dan noticias sobre el último temporal, que, como en todas las poblaciones, ha sido de nevascos y frios. En el referido pueblo, dice la carta que producirá grandes beneficios, pudiendo darse completa seguridad de que las cosechas de trigos y legumbres tengan feliz término.

Con respecto á los trabajos del ferro carril de Villena á esta ciudad, contiene la citada carta el párrafo que sigue:

«Los trabajos de explanacion del ferro-carril de Villena á Alcoy se siguen sin interrupcion, aunque en pequeña escala. De un momento á otro son esperadas las locomotoras con las que aquellos se activarán en gran manera. ¡Quiera Dios que dis-

frutemos cuanto antes de los beneficios que el ferro-carril lleva en sí, y de los que hasta ahora se vio privado esta noble y hacendosa villa!»

De casi todas las poblaciones de esta provincia y de la limitrofe de Valencia, se reciben las mismas noticias sobre los efectos del temporal pasado.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20.000 habitantes, ó sean Alicante y Alcoy, durante la primera semana del presente mes, arroja un total de 74 defunciones y 68 nacimientos, resultando por consiguiente, una disminucion en el censo de 3 individuos.

Origen de las defunciones. Alicante: viruela, 4; sarampion, 2; escarlatina, 5; intermitentes palúdicas, 1; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 5; otras enfermedades 19: total 34. Alcoy: sarampion, 2; difteria y crup, 1; coqueluche, 2; tífis abdominal, 1; tífis, 1; enfermedades de los órganos respiratorios, 11; apoplejia, 1; catarro intestinal (diarrea), 2; otras enfermedades 16: total 37.

Los nacimientos han sido: 16 varones y 12 hembras legítimos y uno y uno respectivamente naturales, en Alicante; y 10 varones y 16 hembras legítimos y dos de los segundos naturales, en Alcoy.

Cerca de Montaverner, y en el punto precisamente en que la carretera de Játiva á esta ciudad atraviesa el río Clariano, á falta de los puentes de hierro que aun no están construídos, hay uno provisional de madera, colocado por un vecino del pueblo que se gana el sustento con lo que, buenamente le dan los transeúntes. El miércoles último pasó por allí un su geto, y al decirle el poutero si queria darle algo, por toda contestacion sacó una navaja, infiriéndole con ella varias heridas, y huyendo en seguida. La Guardia civil del puesto de Montaverner, noticiosa de la ocurrencia, acudió á los pocos momentos.

La Direccion general de Obras públicas, de acuerdo con lo propuesto por el ingeniero jefe de la provincia de Valencia, ha autorizado la instruccion de expediente adicional al de espropiacion para las obras de la travesía de Sollana por la carretera de Silla á Alicante.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Bocariente, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Los interesados en obtenerle podrán presentar sus solicitudes en aquella secretaria en el término de quince días.

El frio aumenta de día en día de una manera digna de llamar la atencion. En todo el invierno se ha sentido la crudeza de temperatura que reina en la actualidad, lo cual se nota más por estar tan avanzada la época.

Este estado ha empezado á producir en los campos sus naturales consecuencias.

Los árboles cuya florescencia está próxima y cuyas yemas se hallaban bastante desarrolladas, han quedado completamente perdidos en muchos parajes; habiéndose quemado también muchas leguminosas que se hallaban adelantadas y en general los sembrados que presentaban un inmejorable aspecto; ocasionando este contratiempo grandes perjuicios á los agricultores.

Nuestro distinguido amigo y paisano el Capitan de Infanteria D. Leopoldo Romance y Valor ha solicitado el pase al cuerpo de la Guardia civil. Celebremos sea atendida su solicitud.

Correspondencias.

[Carta de Madrid.

9 Marzo.

El día de hoy ha sido uno de los mas exhaustos de novedades é impresiones políticas.

La mas notable ha sido una conferencia de los Sres. Montero Rios y Martos sobre asuntos de la izquierda, que ha originado una junta que esta noche se verificará en casa del primario de dichos personajes políticos como preliminar de la reunion de notables inquierdistas que el domingo tendrá lugar en casa del duque de la Torre, y el hecho de haber sido desechada por el Congreso la proposicion de ley de empleados del general Lopez Dominguez, despues de haberla defendido su autor.

Esto era de esperar, porque en el ánimo de todos está que reforma tan trascendental mereca meditación grande y que se inicia en otras circunstancias y condiciones.

El rumor circulado hoy referente á retrainimiento de las minorías democráticas por que la renovación de los ayuntamientos no es total y la lucha tendrá que verificarse con el mismo censo que ha servido para las elecciones provinciales no tiene fundamento alguno, puede asegurarlo.

El presidente de la Audiencia de Jerez, Sr. Urzazu, ha expuesto hoy al jefe del gobierno minuciosamente cual es el verdadero estado social de Andalucía y la creencia de que la acción de los tribunales ordinarios, bastará para desterrar el bandolerismo y las sociedades criminales de aquella comarca.

Todos convienen en que el estado de la izquierda no puede ser mas desesperado y por ello nadie concede ya importancia á las juntas, cabildos y propósitos de los principales adeptos de aquella agrupación política.

Hoy ha sido motivo de comentarios y disgustos entre los izquierdistas, un suelto de El Norte órgano del Sr. Moret y perjudicial al Sr. Moret. Parece que no ha sido intencionado, sino producto de una equivocación.

El estado mayor general del ejército va á discutirse en seguida y no ofrecerá dificultades su aprobación, porque no tiene impugnadores el dictamen que es exactamente igual al que aprobó el Senado.

Aunque el general Cassola es el mas indicado y digno de sustituir en Cuba al general Prendergast, no tiene certeza alguna la noticia que dan hoy algunos periódicos respecto del nombramiento de aquel para la capitania general de la isla.

Los izquierdistas, que se disuelva ó no su partido, en estos dias, excitarán al gobierno para que se discuta la ley de imprenta.

Esta mañana han llegado á Cádiz, siendo encerrados en el fuerte de Santa Catalina, los cabecillas cubanos Castillo y Rodriguez.

La comisión de primeras materias tropieza cada vez con mas dificultades. Algunas de las emiendas aceptadas son contrarias á lo estipulado en el tratado de comercio con España.

P. M.

Córtes.

CONGRESO.

Sesion del dia 9 Marzo 1883.

Abierta la sesion á las tres de la tarde bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Los Sres. Vivar y Fernandez hacen constar su voto con la mayoría en la votacion de ayer.

Se dió cuenta del despacho ordinario. (Escasa concurrencia en los bancos y regular en las tribunas. En el escaño del Gobierno el señor ministro de Ultramar.)

El Sr. BOSCH Y LABRUS presenta una exposicion del Congreso industrial de Barcelona, pidiendo al Congreso de diputados que no apruebe el proyecto de ley relativo á primeras materias.

El Sr. SANCHEZ PASTOR escita el celo de las Comisiones que entienden en los proyectos de ley relativos á las carreras de administracion y á la de incompatibilidades, para que emitan dictámen cuanto antes, por que cree el orador que en algunas de las proposiciones en que entienden aquellas, hay algo depresivo para la dignidad del diputado.

La Mesa ofrece poner en conocimiento de las Comisiones aludidas, el ruego de S. S.

El Sr. BLANCO RAJOY, despues de manifestar que es partidario de la prensa periódica, á la cual considera el sexto sentido del Estado, dice que los periódicos que publican noticias de la Mano Negra y que el orador cree que son revelaciones del secreto de los sumarios que favorecen á los criminales, incurrían en un delito penado por el Código y pide que se le apliquen las prescripciones de esta ley, y si procediera en otro caso, que sean juzgados con arreglo á la ley especial de imprenta.

El Sr. CORREA pide la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: Lo que el Sr. Blanco Rajoy ha manifestado, ha sido en defensa propia por lo que la prensa haya podido decir de S. S. y como comprador al Sr. Correa no puede mantenerse un debate sobre esto.

El Sr. CORREA defiende el derecho que tienen los periodistas de ocuparse de los asuntos que son del dominio público. (Bien, bien.)

El Sr. BLANCO RAJOY: La Ley de enjuiciamiento criminal prohibe que se haga manifiesto

alguno relativo á causas que están en sumario.

El Sr. CAPDEPON: Yo he leído detenidamente todas esas correspondencias á que se ha referido el Sr. Blanco Rajoy y puedo asegurar á S. S. que no he encontrado en ellas nada que pueda dar á entender que se ha revelado en lo mas mínimo el secreto de los sumarios.

Los tribunales de Jerez y de otras partes cumplen perfectamente con su deber y la prensa periódica inquiera las noticias en donde cree puede encontrarlas y las publica en uso de su derecho legítimo que existe en todas las naciones liberales y hoy afortunadamente en nuestro país.

El Sr. PRESIDENTE: Queda terminado este incidente.

El Sr. FERNANDEZ DE LA HOZ: Expongo á la consideracion de la Cámara y del señor Ministro de la Gobernacion que el alcalde de Monteforte ha denunciado y multado á un periódico de aquella localidad, por el delito de haber publicado una carta política en la que se hacian algunas apreciaciones, respecto de la izquierda dinástica.

Ruego, pues, al Sr. Ministro de la Gobernacion, se sirva levantar la multa impuesta tan injustamente á dicho periódico.

El Sr. Lopez DOMINGUEZ apoya una proposicion de ley referente á la incompatibilidad del cargo de diputado con cualquiera empleo retribuido por el Estado, con alguna escepcion.

Comienza, declarando que su proposicion de ley no es un acto de oposicion al Gobierno, ni á la mayoría. No hago extensiva mi proposicion dice á la otra Cámara, por un exceso de delicadeza, y para que aquella, aprenda algo de lo que resulte de esta discusion.

Suplico además, á los señores que han firmado la proposicion, que retiren su firma, para hacer mia toda la responsabilidad.

(Los Sres. MORET Y CARVAJAL: La responsabilidad es comun.)

Hace 24 años, que yo me senté en los escaños, y se me dirá que hice una carrera rápida, inusitada, escandalosa, si se quiere, pero yo diré, lo que un ilustre orador, refiriéndose al Evangelio, haced lo que yo digo pero no hagais lo que yo hago (Risas.)

Recuerdo, añade, que cuando se presentó á la Cámara una proposicion smmejante suscrita por los Sres. Nocedal, y Aparisi y Guijorero, yo consumí un turno en contra.

Yo creo que el único medio para extirpar los defectos que entraña el sistema electoral, es el que propongo, que es, hacer una fortuna loca, con solo sentarse en estos escaños. Nosotros que confeccionamos las leyes, abrimos la puerta para que jóvenes todos, que ocupan una posicion relativamente baja en el escalafon del ramo de administracion lleguen á ocupar elevados puestos en la misma, que de ningún modo merecen.

Yo ruego pues, á la Cámara, y al Gobierno, que desechando toda idea mezquina y personal, solo se fijen en el bien de la patria y sobre todo en el prestigio del sistema representativo.

El Sr. Presidente del Consejo de MINISTROS: El Sr. Lopez Dominguez ha suscitado con su proposicion una de las mas difíciles cuestiones que se han tratado en este y en todos los parlamentos.

Tan divididos estan en este punto los partidos que hay ya que yo sepa tres proposiciones presentadas sobre el mismo particular y en diversos sentidos: la del Sr. Lopez Dominguez, otra suscrita por el señor Cañamaque, otra por el Sr. Becerra Armestoy otra de la fraccion que representa el Sr. Carvajal.

Hay muchos Sres. diputados que en un mismo dia han variado de modo de pensar en esta materia y algunos tambien que han firmado una proposicion y ha poco han retirado su firma y la han puesto en otra en sentido contrario. Esto prueba que la cuestion es difícil y aun el mismo individuo que una vez defiende una opinion sobre el particular puede defender otra en sentido opuesto, porque esta cuestion se ve de distinto modo segun la época y el tiempo en que se estudia. (Rumores.)

El mal que echa de ver el Sr. Lopez Dominguez, no se cura con proposiciones de esa clase. Si nosotros pudiéramos llevar á los comicios, á la moralidad y toda la libertad que necesitan, estaria conseguido todo lo que desean los partidarios de la incompatibilidad.

Con la ley que hoy existe, cuando un diputado adquiere un nombramiento comprendido en esa ley, deja de ser diputado, vuelve á presentarse en los comicios, y es ós le eligen de nuevo diputado con el nuevo cargo y ya estan salvados los escrúpulos del general Lopez Dominguez.

La manera de cortar esos abusos de los que aspiran á los adelantos rápidamente en las carreras, es la reorganizacion de la Administracion estableciendo leyes especiales para cada una de las carreras especiales tambien y á eso tienden los proyectos de ley de Sanidad, de empleados de Ultramar y tantas otras como hay presentadas en esta Cámara y en la otra, y sobre las cuales aun no han podido emitir dictámen las comisiones res-

pectivas.

Todos estos trabajos estan pendientes porque las comisiones no han emitido dictámen...

(Uno voz en la minoria conservadora: No será por culpa de las oposiciones que no tienen mayoría en las comisiones.)

El Sr. Presidente del CONSEJO: Ni por culpa del gobierno que cumple con su deber presentando sus proyectos y precisamente porque el parlamento no tiene tiempo material para discutir y votar los que existen en poder de las comisiones, aunque la legislatura se prolongue todo lo que los señores diputados quisieran, no presenta otros proyectos nuevos; pero que dejen al gobierno y á las Cortes adelantar sus trabajos legislativos y todo se hará.

El Sr. LOPEZ DOMINGUEZ: La proposicion que yo defendi en 1864, era la incompatibilidad absoluta, por consiguiente defendi hoy lo mismo que defendi entonces y siempre y no me alcanza el cargo que parece ha querido hacerme el señor Presidente del Consejo.

En cuanto á los diputados que firmaron mi proposicion y luego firmaron otra en sentido contrario, yo no se mas que de uno, y eso lo que firmó despues fué la proposicion de la minoria republicana, en la que se consignaba como en la mia, la incompatibilidad absoluta.

El Sr. Presidente del CONSEJO: No he querido hacer cargo alguno á S. S. cuando he dicho que esta cuestion se veia segun la época y el tiempo en que se veia.

Respecto á la proposicion de S. S. y la de los republicanos, yo creo que hay bastante diferencia entre una y otra.

Se procede á votacion y varios señores del centro piden que sea nominal.

Verificado el escrutinio resultó desechada la proposicion por 405 votos contra 58.

El Sr. CAÑAMAQUE apoya otra proposicion sobre incompatibilidad en sentido mas radical y absoluto que la del Sr. Lopez Dominguez, y despues de hacer uso de la palabra varios oradores, queda retirada, levantándose la sesion.

Eran las siete,

Seccion mercantil.

Alcoy 10 Marzo 1883

GAMBIOS.

Table with columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Alcala, Almeria, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cádiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Table with columns: City, Dinero. Lists exchange rates for London (Londres) and Marsella.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: Instrument, Price. Lists prices for interior and exterior bonds, amortizable bonds, and bank shares.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eulogio prb. SANTO DE MAÑANA.—S. Gregorio el Magno papa. CULTOS

Iglesia de S. Agustin.—A anochecer rosario meditacion, dolores y gozos al patriarca S. José á toda orquesta por un coro de niños.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Al anochecer continuará en esta iglesia la devocion de los siete dolores y gozos del patriarca San José cantados por las religiosas en estos ejercicios.

Parroquia de S. Marcos y S. Francisco.—Continúa el principio solemne septenario al Patriarca S. José. A las seis y media de la tarde se manifestará á S. D. M. se rezará la corona, meditacion se cantarán los dolores y los gozos con orquesta y se dará fin con la reserva.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran concierto instrumental para hoy por el célebre concertista guitarrista Sr. Tárrega y varios distinguidos profesores de esta ciudad.

Precios de las localidades: Proscenios núms. 2, 3 y 4, 5 pesetas; idem 5 y 6, 4 idem; Palcos Plateas, 4 idem; Butacas con entrada, 1'50 idem; Delanteras de anfiteatro con idem, 1 idem; Asientos de idem con idem, 0'75 idem; idem de paraíso con idem, 0'75 idem.

A los señores abonados á la temporada pasada se les reservarán sus localidades hasta las 11 de la mañana de hoy.

Entrada general 2 rs. A las 8 y media.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

(Agencia Mencheta.)

Madrid 10 Marzo (6,30 tarde.)

Ha fallecido hoy en esta corte el general Canales.

En el congreso, el Sr. Balaguer apoya su proposicion acerca de la creacion de un nuevo ministerio de Instruccion pública.

Entrándose en la órden del dia continúa la discusion de las indemnizaciones por la cuestion de Saida.

En el Senado ha seguido sin incidente alguna la discusion del proyecto de establecimiento de colonias agricolas.

Alcoy, Imprenta de EL SERPIS Mercado 11 y 13

Advertisement for CHARTREUSE LIGHTNING liqueur. Text: Licor recomendado por sus cualidades técnicas, digestivas y aperitivas. Tanto el de color verde como el amarillo son garantizados por el expendedor. Manuel Segura, tienda de Comestibles. 3 Sto. Tomás 3.

Advertisement for ALMACEN BACK Y MANSON. Text: de máquinas de vapor inglesas. BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de. 36 NEW BROAD ST. = LONDRES. Unico depósito en España, Plaza de Palacio.—Barcelona.—ALMACEN de triplicado.—Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten pres presupuestos y dibujos.

Advertisement for Muñoz Sastre. Text: Se ha trasladado á la calle de San Nicolás número 42, y ofrece su casa á sus numerosos parroquianos como tambien á las personas que gusten.

Advertisement for PIANOS Y ARMONIUMS. Text: LEPOSTO DE M. DALFAU.

Advertisement for piano and harmonium shop. Text: Ab: dia de San Martin, 14.—Valencia. Completo surtido de pianos y armoniums de los fabricantes mas renombrados de España y de extranjero, á precios mas económicos que en fabrica. CINCO AÑOS DE GARANTIA de todo defecto de construccion. Para mas detalles dirigirse á D. Lorenzo Ripal representante en esta ciudad de dicho depósito quien posee uno de los modelos tratados de muestra que tantos elogios han merecido y han adquirido ciertas personas de gusto de esta filarmónica poblacion.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

Explicación friolera.

No voy á escribir revista de la semana, por varias razones. La primera, porque no tengo qué revisar, y la segunda porque privando de ella á mis lectores, conseguiré un resultado satisfactorio para ellos, dado el estado archi-bajo de la temperatura reinante.

Véase el fundamento en que apoyo mi afirmación.

Al no ver la habitual revista, unos lectores, á quienes aplico el sistema alopático, — se incomodarán y se pondrán *calientes* contra mí por haberles engañado, y escuso decir que hallarán, sin pensarlo, un medio de calefacción económica y expeditivo que les curará el frío radicalmente. Otros lectores, por el contrario, se quejarán fríos al desdoblarse el periódico y encontrarse con este *camelo* en lugar de *Semana*, y como *similia similibus curantur*, según el sistema de Hahnemann, de aquí que entrarán también en calor homeopáticamente y por distinto camino que los anteriores, quedando todos contentos, con tan feliz resultado, á mi juicio y salvo mejor parecer.

Nota bene: Como yo no estoy comprendido en unos ni en otros y tengo también un frío que no me deja tener la pluma en la mano, voy á buscar calor en la lumbre del brasero, después de saludar á Vds. despidiéndome hasta el domingo que viene.

ESK.

El traje masculino.

Siempre ha sido achaque de la humanidad murmurar de los tiempos presentes, y considerar como superiores en todo los que pasaron.

Horacio en su carta á los Pisonos, consigna ya esta observación, diciendo que debe presentarse al viejo como atabador constante del tiempo que transcurrió siendo él muchacho, y apesar de los siglos que desde entonces han pasado, preciso es confesar que el defectillo, lejos de corregirse, ha ido en aumento, pues hoy no son los viejos solamente los que denigran la época actual, sino los hombres de todas las edades; y tratándose de murmuraciones, no quiero mentar para nada el sexo femenino, no se me diga que lo cacumino, siguiendo una costumbre vulgar y rutinaria.

—Ya no hay mas caracteres que los de imprenta, oímos exclamar á todas horas á los que no han conseguido sus deseos, y echan á los demas la culpa del fracaso,

—Ya no hay políticos, dicen los que sueñan con llegar algun dia á ministros.

—Ya no hay militares: los generales de hoy no sirven para mandar una escuadra, decía durante la última guerra un oficialillo de esos que hacen su carrera detrás de los tinteros.

—Se acabaron los pintores, ese cuadro es un mal cromó, exclamaba un pintamonas mirando el de *Doña Juana la Loca*.

—Es preciso desengañarse, ni hay toros ni toreros; desde que murió Curro Cúchares nadie sabe pisar la plaza, decía uno de los que en su tiempo silbaban al maestro y suspiraban por Montitos ó Pepe-Hillo.

Oyendo estas y otras exclamaciones parecidas, que suenan por todas partes, llegaríamos á creer que la humanidad no hace nada de provecho; y sin embargo, como dijo Pelletan, el mundo marcha. Pero ¿camina hacia su ruina, ó hacia su perfección?

Esto es lo difícil de resolver, aunque parece mas probable lo segundo que lo primero.

Los dos elementos que constituyen el hombre, la materia y el espíritu, tienen distintas aspiraciones, distintas necesidades, y es raro que se atienda á satisfacer por completo las del uno sin perjuicio del otro.

Por eso es tan difícil conseguir el alma sana en cuerpo sano, que en lo general, no pasa de ser una aspiración á la cual casi nunca se llega.

Así es que en todo tiempo, se han dividido las opiniones, y mientras unos han creído que debía atenderse con preferencia á la educación física, otros se han declarado partidarios de atender no mas que al desarrollo moral é intelectual, despreciando cuanto al cuerpo se refiere.

Y no solo algunos hombres, sino sociedades enteras han participado de estas opiniones, igualmente erróneas. Los unos han conseguido con su exageración formar sociedades materialistas y egoístas que han caído en el sensualismo mas grosero, como el pueblo romano; los otros han creado pueblos fanáticos que han concluido por sumirse en la obyección, como la mayor parte de los de Europa en los siglos medios.

En el justo medio está la virtud, y esto es lo difícil de conseguir. No hay época ninguna en la

historia que pueda pasar en nada como perfecta.

Me sugiere estas consideraciones el haber leído no hace muchos dias un artículo ó capítulo de un libro en que se ridiculizan las costumbres actuales y el modo de vestirse los hombres, comparándolos con los del pueblo romano contemporáneo del César.

Todos los pueblos tienen su infancia ó periodo de desarrollo, en que la belleza y fuerzas físicas son las que dominan. En esta época es cuando suelen tener su poder conquistador; pero á medida que van llegando al periodo de su madurez ó virilidad, la inteligencia es la que domina, hasta que por el desequilibrio entre unas y otras facultades entran en la decadencia.

Esto mismo sucedió en Roma, y ya en la época que nos pone por modelo, debía haber algo de ello, cuando la historia nos ha trasmitido rasgos característicos del mismo César, que le declaran presumido y vanidoso.

Sabido es que el gran conquistador llevaba siempre su cabeza coronada de laureles, no por mostrar su poderío, sino por disimular la calva que desde muy joven le mortificaba; y otras cosas dice la historia secreta, que hacen pensar que no sin razón vestía faldas.

Los mismos romanos que usaban el traje talar, prescindían de él cuando iban á la guerra, que es cuando debían hacer mayor uso de sus facultades físicas; y es notable que á medida que los tiempos han ido avanzando, los pueblos todos hayan ido ciñendo sus trajes.

¿Tendrá en ello alguna influencia la variación que la temperatura del globo ha debido experimentar en el ya largo periodo que abraza la historia?

No lo aseguraré rotundamente, pero es lo cierto que la Geología nos dice que en épocas anteriores á la nuestra, cuando el calor en la superficie terrestre debió ser mucho mas elevado que el de hoy, existieron seres vivientes que alcanzaron un desarrollo mayor que el que hoy tienen sus especies, por lo ménos en magnitud, pues nada sabemos acerca de su energía, y es muy de notar que en los países más cálidos, donde la vida es mas exuberante, está más pagada la actividad.

En estos países, algo de esto no podido suceder; y hay que tener en cuenta además que los romanos habitaron y extendieron sus conquistas por la parte mas templada del mundo, que son los países limítrofes del Mediterráneo.

El traje talar no le han visto nunca más que los habitantes de países cálidos, y aun estos vemos que lo modifican en su esencia, no porque lleguen á todos ellos las exigencias de la moda, sino por la comodidad.

Además, hay que reconocer que muchas enfermedades, de la piel sobre todo, son méenos frecuentes desde que se usa el actual sistema de vestidos, que la baratura y facilidad en adquirirlos hacen su cambio mucho mas frecuente.

Si los antiguos, que apenas usaban mas que la lana, hubiesen gastado los trajes ceñidos, es probable que aquellas epidemias leprosas de que tanto nos hablan las historias no hubiesen dejado tintero con cabeza.

No entra en mi ánimo defender á esos gomosos que gastan corsé y zapatito ajustado; en todos tiempos los ha habido, y ya he dicho que el mismo Julio César debió ser aficionado á otras conquistas que las de territorios; pero me parece poco cuerdo que nadie pretenda avergonzarnos porque no seamos tan fuertes como nos figuramos que eran todos los hombres de tiempos que pasaron.

Pretender volver á ellos es un absurdo. El mundo recorre todos los años la órbita en que gira, pesa por los mismos puntos, pero sin volver nunca hacia atrás, y la humanidad se mueve en su órbita moral en virtud de las mismas leyes que el mundo físico.

De tomar como tipo un pueblo que rindiese culto á la belleza y á la fortaleza, mejor podríamos elegir á Grecia, donde este culto fué mas perfecto que en Roma. Pero ¿quien se atrevería á proponer siquiera que se sacrificase hoy al que naciera débil é imperfecto, como en aquellos tiempos se hacia?

Hoy al que nace débil se procura robustecerle, no se le mata como entonces, y ya sabemos que despues de todo, ni Grecia ni Roma fueron pueblos perfectos, y apesar de sus esfuerzos, cayeron en toda clase de aberraciones, hasta llegar á la abyección mas profunda y al servilismo mas exagerado.

La madre á quien decía un mensajero que su hijo había muerto peleando, y contestaba: «Te pregunto si se ha ganado ó perdido la batalla; á eso me has de contestar», sería considerada hoy como una fiera sin entrañas; y preciso es convenir en que no faltaría razón para ello.

«El hábito no hace al monje», dice un antiguo refrán, y por eso, aun transjiría con que se pusieran en moda los trajes antiguos, pero habian de ser para los dos sexos. Ya que luciésemos nuestras pantorrillas, y en vez de carricó ó capa gastásemos clámide, nos entretendríamos en ver como se las componian nuestras damas vistiendo á estilo de las diosas del Olimpo, sin enaguas, y nos reiríamos grandemente viendo los apuros que pasarían en cuanto moviesen un poco de viento.

Hasta que se hicieran las costumbres, tendria que ver el mundo.

BRUNO AMELAY.

Zumalacárregui.

Porqué se hizo carlista.

Recuerda anoche *La Epoca* á propósito de la asociación *La Mano Negra* un interesante episodio de la vida de D. Tomás Zumalacárregui, cuyo desenlace fué pasarse aquel caudillo á servir en las filas del Pretendiente.

Mandaba Zumalacárregui en el año de 1831, como coronel, el regimiento de Extremadura, de guarnición en la Coruña, cuando recibió el nombramiento de gobernador militar del Ferrol é instrucciones para el desempeño de una comisión importante.

No era este otro, que estirpar una poderosa asociación de ladrones y bandidos que tenia por campo de sus fechorias las provincias de Galicia, con ramificación en Leon y Castilla la Vieja.

Tal era su poder, que nada se le resistía: organizada militarmente, obedecía á un Consejo Supremo presidido por un jefe único indiscutible, cuyos mandatos eran leyes: sus operaciones se hacían con el mayor sigilo: los traidores á la Sociedad eran castigados con penas atroces ó con la muerte, y cuando sufrían estas huestes un encuentro y tenían muertos ó heridos, los desnudaban y les cortaban la cabeza, cuando no podían llevarlos, para que no fuesen conocidos.

Dióse el caso alguna vez, y en una de las capitales de mas nombradía de aquel país, que para entrar en una casa horadaron la puerta los bandidos, para descubrir las cerraduras interiores; pero su vigilante dueño, que presentia y estuvo atento á la acometida, con serenidad indescriptible, sujetó con un nudo corredizo aquel brazo que iba á franquear la puerta de su vivienda, y despues de grandísimos esfuerzos y contorsiones para soltarse, aquel brazo quedó inmóvil todo el resto de la noche. A la mañana siguiente presencié la población espantada el horrible espectáculo de un cuerpo desnudo y sin cabeza sujeto por el brazo á la parte exterior de aquella casa.

Para destruir esta Asociación ó banda de foragidos, fué Zumalacárregui á Ferrol, y merced á su tacto y perseverancia, llegó á coger los hilos de la Asociación, haciendo ejemplares castigos que volvieron al país la calma.

Cuando la Asociación se hallaba destruida, comenzaron á ocurrir nuevos y mas terribles robos en cuadrilla y en despoblado. Zumalacárregui no sabía á quien atribuirlos. Al fin logró descubrir que una nueva sociedad dirigida á quien dispensara toda su confianza para perseguir la antigua, era la que se entregaba á nuevas depredaciones. Adquirir esta certidumbre, y presenciar Ferrol la ejecución de aquel funcionario, tenido hasta entonces como modelo de honradez, fué todo uno.

Pero al poco tiempo fué relevado del mando y llamado á la corte para dar explicaciones de su conducta.

Aquí esperó dia tras dia que se le residenciase y se juzgase su conducta, pero sus enemigos se contentaron con darle al olvido, y él, honrado y pundonoroso, que nunca había sido político, sino militar leal, se decidió entonces á buscar en el naciente campo carlista una justicia y consideración que el gobierno le negaba por el solo delito de haber cumplido bien y reamente con su deber.

Los pedantes.

La arrogancia llevada al mas alto grado de la exageración y, con ella, el ridiculo arrostrado sin temores; la vanidad necia y hueca de un mérito y de un valor sostenido por la apariencia solamente; el amor propio egoísta y mal fundado de una superioridad falsa y mezquina, pasada por el mundo de un modo irritante y provocador; los alardes de todo aquello que dista mucho de poseerse y, en suma, el insuperable orgullo delo pequeño, de lo vulgar y de lo chocarrero, es lo que constituyen la pedantería y lo que forma á esos seres incomprendibles que, hinchados como el pavo real y movibles como el mono, pululan en sociedad y todo lo invaden con su chara

y sus manejos, creyéndose los interesantes protagonistas de un papel superior y considerándose los dueños absolutos de cuanto les rodea, con la íntima convicción de quien cumple á conciencia su destino y con la triste seguridad de ir dejando tras sí la admiración y el aplauso, el respeto y la envidia.

«Los pedantes! ¿Quién no los conoce, aunque solo sea de vista; en el ancho escenario de la vida? ¿Quién no ha tenido la desgracia de tratarlos, una vez siquiera, para poder señalarlos con el dedo y clasificarlos entre los demas hombres con arreglo á sus miras especiales y conforme, en todo, con sus preleuciosos intentos?»

Para ellos, lo mas difícil y complicado, es sencillo y hacedero, sin que exista nada que se oculte á su profunda suspicacia ni á su reconocida práctica, por muy desapercibido que pase y aun cuando sea disimuladamente y no revele en lo mas mínimo, interés ó curiosidad.

Tal privilegiado talentos se colocan voluntariamente á la cabeza de las demas inteligencias y, suponiéndose dotados de una completa perfección é indisputable aptitud y superioridades á la totalidad de las gentes, ni estiman una indicación ni agradecen un sacrificio ni siguen consejo alguno, ni tampoco se adoptan á amonestaciones ni advertencias.

El orgullo domina en ellos y las malas pasiones engendran, sin que el comelimiento baste á extinguirlas ni la prudencia consiga atacarlas en medio de su arraigable imperio; y ante semejante tiránica presión de inclinaciones y sentimiento que subyuga el ánimo y aletarga el cerebro, ante el forzado giro de un proceder impuesto y no sentido por la conciencia y ante el convencionalismo egoísta á que los actos todos se ven sometidos en las prácticas sociales, los pedantes no son otra cosa que esclavos de su afectación y víctimas de su risible seriedad, sujetos á los caprichos del siglo, á las exigencias de los individuos, á las estiradas leyes de la etiqueta y á las reglas de la moda, falsos dioses que adoran la necesidad y delante de las cuales hunden la frente en el polvo los mismos que blasfeman de la desprecocupación y liberalidades, sin cuidarse en su locura de la lástima que inspiran y del desden que producen en el criterio y sensatez de las personas serias y dignas.

Y por muy descabellado que parezca, como en efecto lo es, aunque, en el fondo, se censure la desdichada propensión que distingue á la humanidad hacia cuanto reviste el ruin carácter de finjimiento ó desfachatez, y por tiránicos que sean los esfuerzos que emplee lo natural para triunfar de lo supuesto, en la gigante empresa de su regeneración, la desconsoladora evidencia no puede encubrirse con nada viéndose el hombre en la terrible disyuntiva de obtener por aquello mismo que repugna á su modo de ser y á sus ideas aceptando como incurable mal lo que es únicamente pernicioso dolencia fácil de desterrar con el empeño y la constancia, so pena de ser tenido por poco atento, por nada ilustrado y por unas vulgaridad, en una palabra.

Mentira parece que esto suceda en unos tiempos en los que, como en los actuales, sobran ilustración y medios suficientes para no confundir el verdadero mérito con el falso oropel que engalana las acciones torpes y equivocadas de los que se dedican, por afición ó mero lucro, á la constante farsa de aparentar lo contrario de lo que son y lo opuesto de lo que sienten ó desean obtener, apoyados en la presunción y defendidos por un aire de proteccionismo que humilla en vez de engrandecer y que crea la aversión en lugar de noble agradecimiento. Mas como en la generalidad de los casos, lo inconcebible y lo absurdo suelen encerrar con menguado empeño una verdad palmaria, casi siempre de prodigiosos efectos si llega á descubrirse y á lucir, de aquí resulta el fundamento en que descansa la pedantería y de aquí nace también el apoyo indirecto que el mundo la ofrece sin que en justa recompensa le sea dado el poder penetrar las intenciones ni los deseos de esa potente falange, que con la agena condescendencia se envientona y madra, para arrojar un dia, entre sus inquietas filas el guante que castigue su soberbia altanería y su mezquina arrogancia.

Entre tanto y por doquiera, en el terreno social lo mismo que en la amistad, en el amor y en la familia, los pedantes siguen impasibles la tortuosa ruta que se propusieron recorrer, avasallándolo todo; despreciando cuanto miran humillando y protegiendo, aplaudiendo y censurando, sin ver á lo que se exponen y sin medir el lodibrio que arrostran, ciegos de soberbia y sin valor alguno para desprenderse de su amasado continente.

L. C. M.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUE-
RA, 5,25 trimestre.—ESTRANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.
—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mer-
cado, 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerias, Peluqueras y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA, ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA,
por inveterada que sea, dificultad de percepcion
y demás enfermedades del oido,

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.

Aprobado y recomendado por las Academias de medicina
de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocidísima por las numerosas cer-
tificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad
Street, New-York de las principales eminencias medicas de Europa
y América.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha
administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 300
curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-
SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes cu-
raciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril
1876.—Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de
tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.

Advertencia.—Para evitar falsificaciones e imitaciones fraudulentas de
que ha sido víctima este medicamento, se encuentra para la venta es-
clusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana
12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le
hagan y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 reales
en sellos o giro.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA,

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, represen-
tando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes,
abrigo, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prenda
de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones,
trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos
para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerias, muebles
de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las se-
ñoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez al
gusto y a las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia,
cualquiera que sea su posicion social. *La Moda Elegante Ilustrada*, por lo
mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guia
práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permiti-
éndoles realizar importantes economias al enseñarlas a confeccionar por
sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalacion do-
mestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus
números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patro-
nes; Novelas, Poesias, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas
de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en
Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de
las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes
haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 peseta,
al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles sus
ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pidase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la
Administracion de *La Moda Elegante Ilustrada*,


Carretas, 12, principal, Madrid.

LEONARDO PEREZ,
Corredor de lanas y trapos, Saagre
13, Valencia. Se encarga de compras
y ventas y de remitirlas a los pun-
tos que se deseen por una corta co-
mision.

CASA DE CONSIGNACIONES Y
comisionista de lanas. CASTO BE-
NAVIDES, Calatayud.

ISIDRO GARCIA
Papeleria y casa de comision.
Almeria, papeleria del Alcoyano.

JOSÉ GARCIA SEMPÉRÉ
Compras de lanas a comision, Es-
tremeñas, manchegas y andaluzas, Se
dan detalles y precios a quien los
desea.
Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este peri-
dico, esquelas para funera-
les, aniversarios y rezo,
hasta las ocho de la noche
para la primera y cuarta
plana y hasta las nueve y
media para la tercera.

BELDA HERMANOS
Despacho: Sta. Elena, 12.
Fábrica en tegidos de yuta para
embalaje y saquerio.

2 rs.
24 a
40 n respectivamente.

AGULLÓ Y PEREA



En dicho gabinete se ha recibido
un grau surtido de elixires, cajas de
poltos y cepillos para la limpieza y
conservacion de la dentadura.

LA PERLA
BAZAR Y TIENDA
DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

DE
JOSÉ MARTINEZ MIRO
calle del Mercado, 18

Loza de las principales fábricas del país
y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.

Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal;
desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vi-
nageras cristal completas, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas,
de 8 a 30.—Fruterías cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de
tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos de 60 a 140.—Que-
seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.
—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de
10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Cafe-
teras alemanas ó rusas, desde 40 a 100.—Ollas hierro colado
y ollas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Caca-
rolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a
100.—Chocolateras de hierro y porcelana, de 16 a 30 rs.—
Tubos plomo a 30 rs. arroba.—Cubos hierro batido, desde
6 hasta 16 rs.—Braseros completos desde 300 rs. a 400.—
Copas sueltas.—Maletas de fielle, desde 80 hasta 100 rs.—
Maletas con contreras metal blanco, desde 100 a 140.—Hu-
les y gutaperchas de todas clases.—Báscul desde 50 rs.
hasta 200.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.

GARBANZOS.

BUENA CLASE
50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84
reales. Id. Se ensanden en la Drogueria del Moro Mer

JOAQUIN PEREZ PEREZ-ALICANTE.

Ofrece al Comercio en general un esmerado servicio en
el transporte de mercancías para todos los países, a pre-
cios económicos.

Representante de importantes casas nacionales y estran-
geras en todos ramos y especialmente de la fábrica de
espíritus de los Sres. Gebrüder Friedmann Spritfabrik de
Berlin.

Nota. Se admiten pedidos de toda clase de artículos
acilitándose previamente muestras y precios.

BREA QUESADA

5 RS. FRASCO.

Diez años de constante uso de este precioso balsámico
en todas las regiones del globo, es la mejor prueba de que
sus efectos son seguros é inimitables en todas las altera-
ciones de las mucosas del organismo; afecciones de pe-
cho, y garganta, tos rebelde, tisis incipiente, irritaciones
en la uretra y en el estómago, etc.

Valencia Dr. Quesada.—Alcoy en todas las farmacias

ENFERMEDADES SECRETAS

Las CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BOR-
RELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable
para curar las *Purgaciones y fujos blancos*, por mas re-
belde é inveterados que sean.—16 rs. frasco de 75 cá-
psulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BOR-
RELL es el mas eficaz remedio para *bubones, verrugas,*
manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras
de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfer-
medades de origen *Veneréo* y las producidas por el *mer-
curio*.—20 rs. botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica
de Borrell hermanos en los frascos y prospectos.

DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos
Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse
los pedidos.

ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mer-
cado 6 y en las principales boticas y droguerías.

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO

bajo la inspeccion facultativa

DE
D. ISIDRO SALAZAR

y dirigido por

DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios.

Adultos de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas.

Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id.

Niños, 5 a 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

Guia del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Arroz, Legumbres, Guano, Cal
hidráulica petróleo y otros.
Manuel Segura, Sto. Tomás 8. | La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. |
| Cafés y sordas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agus-
tín, 20. | Petróleo, espírita y aguardien-
te de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel
40, esquina a la calle Mayor |
| Droguerías.
D. Eduardo Píol, Mercado, 2 | Relojería y depósito de moquitas
Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Droguería, paquetería, ultra-
marinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado
22, (antigua de Cardo.) | Sastrerías.
D. Francisco Llopis calle Mayor
núm. 4. |
| Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Zapatería.
D. Francisco Sallá, s. Lorenzo |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo
29, (Tienda de la Campana.) | |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado
18. (La Perla.) | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
TRO reales cada mes segun las líneas.

AGUARDIENTES, VINOS ESPÍRITUS Y LICORES
DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anis del Leon

a 12 rs. botella,

y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vi-
nos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y
dulces, 40 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1° 10 rs., 2° 8, por
micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta,
caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

LIQUOR BREA
ó ALQUITRAN MÜNNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos
respiratorios, tomos, esofágicos y demás enfer-
medades, tomos, reumatismo y debilidad ge-
neral, pié, reumatismo de la sangre.

Nota: El 18 Abril 1878, hallándose en Barce-
lona Mr. Mayor de Paris, le inscribió por in-
tensa periodicidad a su nombre en el libro con el nú-
mero ante Academia de Barcelona y Paris y in-
scripción. 8 rs. frasco. Marcas registradas.

Estomacal MÜNNERA.

Contra todas las enfermedades del estómago.
50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÜNNERA.

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias, MÜNNERA HERMANOS,
Esquiladero, 22, Barcelona.

TOS EL JARABE Y PASTA PECTORAL DE
EWARS son dos composiciones maravi-
llosas para curar los resfriados de pecho,
ronquera, catarros, la tos seca y húme-
da y los ataques asmáticos.

La gran aceptación que han merecido estos pectorales
en toda España, es debida a sus heróicas virtudes. Pre-
cios: Jarabe, 14 rs. botella grande y 8 rs. botella pe-
queña. Pasta, 10 rs. caja.

DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos.
Conde del Asalto, número 52, donde deben dirigirse los
pedidos.

ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mer-
cado 6, y en las principales boticas y droguerías.

A LOS FABRICANTES DE PAPEL

Esta casa dedicada hace años a la venta de artículos
para la fabricacion del papel, el estender el negocio ha
acordado hacer una notable rebaja de precios en los arti-
culos que a continuación se expresa.

- | | |
|--|-------------------|
| Cola 1.ª muy superior (extracto caraña) 43 rs. ar.ª casí | |
| Cola 2.ª | 42 |
| Caraxosa de tero 1.ª | 33 rs. ar. valc.ª |
| " 2.ª | 30 |
| Trapo blanco 1.ª | 25 |
| " 2.ª | 24 |
| " 3.ª | 23 |
| Clouro de cal (Marca Grimes) | 102 0/0 kilogram. |

Estos precios son en Valencia ó Alicante y pago al
entado.

Pedidos a nuestro único representante en Alcoy, don
Manuel Segura, santo Tomás, 3.

MÁQUINAS PARA LA INDUSTRIA

Importacion de máquinas para lavar la lana, para enjuagarla, se-
carla y carbonizar las materias vegetales, máquinas para pulve-
rar y extraer dichas materias una vez carbonizadas: Desmotado-
ras, Surtidos del mejor sistema conocido hasta el dia. Máquinas de hilar,
fiyas ó continuas; Selfactinas, Telares de todos sistemas. Tundosas,
Perchas, Máquinas para efectuar la carbonizacion en los tegidos,
Máquinas de estrear y secar las piezas, prensas continuas, y to-
das las demás máquinas aplicadas a la fabricacion lanera, especialmente las
descubiertas en un Folleto publicado recientemente.

Máquinas de vapor, Telares circulares, sistema moderno, para la
fabricacion de garibaldinas y camisetas de punto, máquinas para desha-
cer los trapos y abrir los cabos duros (filos).

Máquinas para la fabricacion ds eurtidos.
FRANCISCO VIETA—Nueva S. Francisco 5, -1.ª—Barcelona—
Representante de varias casas extranjeras.